ドイツ語の授業




　　平成17年4月29日

今週の要点：文章の構造、動詞の変化し方（１）
	準備：動詞


	（という）名前
（名前）といいます

（名前）と申します
	Heißen
規則動詞

	Ich 私
	heiße

	Du　君
	heißt

	er / sie / es　英語のhe / she / it
	heißt

	wir 私たち
	heißen

	ihr君たち
	heißt

	Sie あなた（丁寧）か彼ら
	heißen


	いる/ある/である
（英語のto be）
	sein
不規則動詞

	Ich 私
	bin

	Du　君
	bist

	er / sie / es　英語のhe / she / it
	ist

	wir 私たち
	sind

	ihr君たち
	seid

	Sie あなた（丁寧）か彼ら
	sind


	（に）住んでいる
	wohnen (in)

規則動詞

	Ich 私
	wohne

	Du　君
	wohnst

	er / sie / es　英語のhe / she / it
	wohnt

	wir 私たち
	wohnen

	ihr君たち
	wohnt

	Sie あなた（丁寧）か彼ら
	wohnen


	準備：単語


に/の中に/の中で：in 
大学生：der Student (男性名詞)

25歳：fünfundzwanzig Jahre alt

	テキスト：自己紹介


Ich heiße Erwin Sproesser. 私はエルヴィン・シュプリョッサーと申します

Ich wohne in Siegburg. 私はジークブルグに住んでいます

Ich bin Student. 私は大学生です

Ich bin 25 Jahre alt. 私は25歳です

Es freut mich, Sie kennen zu lernen.　はじめまして（お近づきになれてうれしく思います）
	文法の説明：動詞


動詞は日本語と同じように、二つのタイプがあります。つまり不規則動詞と規則動詞なのです。不規則動詞はしか暗記できません。しかし規則動詞はかなり簡単に覚えることができます。規則動詞だけではなく、不規則動詞も「語幹」と「語尾」というのがあります。動詞の原型の場合は語尾はいつもenで終わります。当課で：heißen, wohnen。言わば、規則動詞でも不規則動詞でも原型の語尾はいつもenで終わります。enの前にあるのは語幹といいます。つまりheißen, wohnen。日本語と違い、ドイツ語は人称代名詞によって動詞は変化します。っていうか動詞の語尾はしか変化しませんが、語幹は変化しません！！！
語尾の変化：

	人称代名詞
	動詞の原型
	動詞の語幹
	
	語尾

	Ich 私
	wohnen 住んでいる
heißen　という
gehen歩く

kaufen買う

reisen旅行する
	wohn 
heiß　
geh
kauf
reis
	+
	e

	Du　君
	wohnen 住んでいる
heißen　という
gehen歩く

kaufen買う

reisen旅行する
	wohn 
heiß　
geh
kauf
reis
	+
	st

	er / sie / es　英語のhe / she / it
	wohnen 住んでいる
heißen　という
gehen歩く

kaufen買う

reisen旅行する
	wohn 
heiß　
geh
kauf
reis
	+
	t

	wir 私たち
	wohnen 住んでいる
heißen　という
gehen歩く

kaufen買う

reisen旅行する
	wohn 
heiß　
geh
kauf
reis
	+
	en

	ihr君たち
	wohnen 住んでいる
heißen　という
gehen歩く

kaufen買う

reisen旅行する
	wohn 
heiß　
geh
kauf
reis
	+
	t

	Sie あなた（丁寧）か彼ら
	wohnen 住んでいる
heißen　という
gehen歩く

kaufen買う

reisen旅行する
	wohn 
heiß　
geh
kauf
reis
	+
	en


語幹の最後の文字はsかßかzなら「st」ではなくて、ただ「t」二変化します。つまり：heißen ( du heißst ではなくて( heißt

 reisen ( du reisst ではなくて( reist


 schmatzen ( du schmatzst ではなくて( du schmatzt。（びちゃびちゃ音を立てる）
「st」ではなくて「t」だけに変化する理由は「heißst」と発音しても「heißt」と発音しても、発音は同じです。カタカナで書くと：
heißst (ハイッスト

heißt ( ハイスト
発音は同じでしょう。

かなり簡単でしょう。規則動詞の場合は語尾の変化は三つしかありません。つまり：
ich：語幹　+　e
du：語幹　+　st （または上記のsかßかzのある言葉）
erとsieとesとihr：語幹　+　t

wirとSieの変化は一番簡単です：原型と同じです。

最初にこれを暗記して質問に答えてください。

	宿題


１．次の言葉は規則動詞です。人称代名詞によって変化してください。それから、語幹を書き出して下さい。ご注意：sie、つまり、小文字で始まると「彼女」という意味で、Sie、つまり大文字で始まると「あなた」という意味です。
例：

trinken ( ich trinke
語幹 ( trink
schreiben ( ihr
語幹 ( 
kratzen ( sie
語幹 ( 
schauen ( Sie
語幹 ( 
rasen ( du
語幹 ( 
probieren ( es
語幹 ( 
２．次の変化された動詞の原型は何でしょうか。適当な人称代名詞も書いてください。
例：

schwimmt (er schwimmt, ihr schwimmt

原型：schwimmen

tippst(
原型：
rennen(
原型：
lacht(
原型：
schmeißt(
原型：
お願い

もしできれば、上記の変化リストを暗記して見ずにやって下さい。理由はテキストや会話はほとんどいつも変化が使われます。辞典があれば、語尾が分かれば、調べることができます。次の単語を覚えなくてもいいです。ただ上の準備の言葉を頭に入れて下さい。

